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“让世界看到中国土地的多姿多彩”

放映开始前，大屏幕上滚动播放着影片的宣传片，
雪豹、牦牛等野生动物在镜头下展现出它们独特而美
丽的姿态。外籍记者们陆续到达，他们带着期待与好
奇，纷纷在宣传片前驻足停留，或拍摄、或记录，不时低
声交谈着，分享着对即将上映纪录片的期待。

影片 《雪豹和她的朋友们》 以雪豹为核心线索，
通过三位当地牧民的记录，带领观众揭开雪豹的神秘
面纱，展现了三江源保护区环境与物种的多样性风
貌。影片记录了中国雪域高原生灵的珍贵影像，“影
片是牧民摄影师们的动人故事，也是一幅人与自然和
谐相处的美丽画卷。”制片人郭永浩说。导演奚志农
谈道：“作为一名野生动物摄影师，我希望让更多人
更加了解中国野生动物，让世界看到中国土地的多姿
多彩。”

在影片放映中，雪豹一家的经历牵动所有观影者
的心。看到雪豹母亲生育出两只“虎头虎脑”的雪豹
幼崽时，现场响起阵阵掌声；当画面聚焦在雪豹幼崽
独自在陡峭山壁上抵抗暴风雪时，紧张的氛围在现场
弥漫。“雪豹的朋友们”：胖乎乎的鼠兔、“鬼马精
灵”的藏狐宝宝、喜爱拍照的纵纹腹小鸮、“粗心大
意”的斑头雁夫妇……让观影者露出会心一笑。

观影结束后，现场讨论气氛热烈。外籍记者纷纷
表示，尽管文化背景不同，但他们无一不被影片中壮
丽的自然之美和感人的动物之爱所打动。这部影片促
进了他们对中国自然风光和野生动物的了解，让他们
体会到自然保护和野生动物保护的重要性。

“我们都是自然母亲的孩子”

外籍记者在采访中表示，影片中的动人场景将他
们深深吸引。保加利亚 《24小时报》 记者帕夫莱塔·
戴维多娃说：“这部影片让我感受到了大自然的神奇
与美丽，也让我更加关注野生动物的保护问题。我特
别喜欢影片中的雪豹和牦牛，它们可爱又天真，我从
动物身上感受到大自然的美好。同时，这部影片提示
人们关注保护自然环境的重要性。我们应该共同努
力，为这些生灵创造一个更好的家园。”

来自萨摩亚的《萨瓦利报》记者利奥塔·马克·约
翰·门布雷被雪豹母子的故事所打动，他认为这部影
片展现了动物之间的动人亲情，体现着动物与人类情
感相通。“这部影片帮助我更好地理解大自然的运行
规律。动物母亲保护她的幼崽，就像人类母亲保护她
的孩子一样。同时，我们都是自然母亲的孩子，彼此
依存。”门布雷说。

外籍记者普遍认为，这部影片兼具艺术价值与社
会价值，它跨越文化的界限，唤起人们珍视与保护自然
环境的意识。智利普雷森萨通讯社导演阿尼巴尔·费
雷斯说：“当今，人类共同面临着环境恶化、生态失
衡等全球性挑战。保护生态环境，是人类共同的义
务。我们需要携手合作，共同应对这些挑战，为地球
的未来贡献自己的力量。”

“更加关注全人类共同的家园”

在电影《雪豹和她的朋友们》正式上映之前，主
创团队回到青海和当初雪豹生活的区域。“那时我们
正好赶上当地盛大的赛马节，我们便在赛马节上放映
了这部电影，当时大约有3万多人齐聚草原，共同观
看，场面非常壮观。”奚志农追忆。

影片带来的影响正在改变当地牧民的生活。过去
昂赛乡地区的牧民重要的收入是每年为期一个半月的
虫草采集，年轻的牧民会拿着这笔钱去添置新的汽车
或者摩托车。但是近两年，越来越多年轻牧民开始购
买照相机和镜头。“三位牧民的示范作用改变了这片
区域居民的生活状况，他们从单纯的居住者，化身成
这片美丽土地的记录员和守护神。”奚志农说。

电影《雪豹和她的朋友们》荣获第 36 届中国电影
金鸡奖“最佳纪录/科教片”等多种国内外奖项。阿联酋

《国民报》称这部电影“再次点燃人们对动物的热情”。
“目前，这部电影已经在美国、英国等国家，通过现有工
作渠道完成落地放映。许多外籍记者朋友观看这部电
影以后，都热情表示希望能够推动影片引进到他们的
国家。”郭永浩表示，“相信它的影响力，会随着海外播
放次数的增加，逐步向世界释放。”

《雪豹和她的朋友们》 展现了人类社会和动物世
界的相似之处。“人与动物一样，努力生存、照顾孩
子、坠入爱河、彼此竞争。人和人之间、人类与野生
动物之间都有着相似的情感，我们都与自然共存。”
阿尼巴尔·费雷斯说。

2024年2月联合国环境规划署发布《保护雪豹——
大自然正在消失的宝藏》一文称，人与雪豹、大型猫
科动物和濒危物种的共存至关重要。这需要加强政
府、社会和当地社区间的伙伴关系。各国必须加强跨
境合作、扩大对自然的有益投资、确保多边环境协定
之间的强劲合作和科学创新，为雪豹和人类建立健康
的山区环境栖息地。郭永浩介绍，这部影片将会作为
深化在地培训工作模式的开端，在不同地区复制推
广。“我们希望通过在地培训，让更多人在参与拍摄
野生动物的同时，也能随手记录自身生活。这些影像
资料兼具历史与创作价值。”

“人与自然的关系十分密切。随着现代社会的发
展，人们更多关注自身的发展，却忘记了自己与所有生
灵一样，都是自然不可分割的一部分。”帕夫莱塔·戴维
多娃说，“这也是为什么我们需要更多这样的电影。
再不行动起来，这些动物未来可能只能存于电影中。
我们要更加关注全人类共同的家园。”

多国记者汇聚一堂共同观赏《雪豹和她的朋友们》——

共叙人与自然和谐佳话
徐令缘 张 淇 李俊铭

近日，在北京铜牛电影艺术空间，来自
巴基斯坦、尼泊尔、伊朗、毛里塔尼亚等40
多个国家的50多位外籍记者汇聚一堂，共
赴奇妙光影之约。

随着场内灯光逐渐暗下，一座肃穆的
雪山在屏幕上浮现，野生动物纪录电影
《雪豹和她的朋友们》观影活动拉开帷幕。
电影拍摄历时 6 年，由当地牧民深度参
与，真实拍摄的雪豹故事深深打动了观影
者。影片放映结束后，外籍记者与中方主
创团队就生态环境保护、人与自然和谐共
处等议题展开热烈交流。中国的雪豹故事
走进外籍记者的心中，也将继续随着他们
的述说走向世界。

5 月 8 日，在西班牙马德里，中欧班列开行十周年纪念号班列准备发车。
古斯塔沃·巴连特摄 （新华社发）
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上图：外籍记者观看 《雪豹和
她的朋友们》影片。

左图：外籍记者接受本报采访。
啸 尘摄
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当地时间5月6日，中国铁建承建的
智利首都圣地亚哥地铁7号线1标段项
目“马图卡纳号”盾构机在1标段起点巴
西站顺利始发。中国驻智利大使牛清报、
智利交通与电信部部长胡安·卡洛斯·穆
尼奥斯，以及中智两国建设者和当地社
区居民等100多人出席了始发仪式。

盾构机，全称为全断面隧道掘进
机，集机、电、信息、人工智能等技术于
一身，被誉为“工程机械之王”。中国铁
建承建的圣地亚哥地铁7号线1标段是
中企在智利首个盾构施工地铁项目，项
目于2022年2月开工，全长7.898公里，
主要工程内容包括6.662公里盾构施工
隧道、7座岛式车站以及施工竖井等。

牛清报表示，地铁7号线1标段自
开工以来，项目建设团队克服了诸多
困难，使得该项目顺利实施，在当地
赢得良好声誉。

卡洛斯在仪式上为盾构机进行命
名，并宣布盾构始发。他感谢中国企
业为盾构始发的顺利实施所做的努

力，表示作为智利首条采用TBM土压
平衡法施工的地铁隧道，本次盾构机
的顺利始发意义重大。

据项目相关负责人介绍，“马图卡
纳号”盾构机由中国铁建自主研发生
产，设备整机长 105 米，开挖直径达
9.8米。盾构机的名称“马图卡纳”由
智利公民代表投票产生，“马图卡纳”
是智利北部古老土著语言，意思为大
地之母，寓意盾构机在地下施工时会
平安、顺利，寄托了智利人民依托中
国大盾构技术打通地下交通网，促进
当地发展的美好希望。盾构机刀盘设
计创新采用三个连续菱形构成的智利
地铁标志为背景图案，机身绘有采用
西班牙语艺术字体的“七号线，我们
来啦”标语，表达了中国企业对智利
人民的美好祝福。

这位负责人对记者表示，该项目
下穿马波乔河，下穿段长60米，河底
距离隧道顶部约10米，项目区间隧道
主要穿越地层为细颗粒土、粉土、火

山岩层等，地质环境复杂。项目线路
最小转弯半径为 250 米，对盾构机的
转弯能力要求较高。为保证盾构机长
距离安全高效掘进，积极应对当地复杂
地质环境，中国铁建自主研发了多项核
心关键技术，刀盘采用“六辐条+六面
板”的复合式设计，可实现正反双向旋
转出渣，盾构机需要转弯时还可通过每
组推进油缸的行程差来调节，从而满足
线路最小转弯需求。

据了解，项目建成后，可缩短两
个终点站间 54%的通行时间，全线运
行仅需 43 分钟，为超过 136 万居民提
供快捷便利的出行服务，对进一步完
善当地城市轨道路网，推进“智利地
铁2035规划”发展具有重要意义。

中国驻智利大使馆经商参赞马克
强参加了仪式。

智利圣地亚哥地铁 7 号线位于智
利首都圣地亚哥市，全长27公里，共
设19座车站，连接圣地亚哥的7个区。

（据人民网电 记者陈一鸣、陈海琪）
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匈牙利投资促进局负
责人约·伊什特万日前接受
新华社记者专访时说，匈
牙利 2023 年吸引外国直接
投资总额130亿欧元，比上
年翻了一番。其中，来自
中 国 的 投 资 发 挥 积 极 作
用，正助力匈牙利经济加
速发展。

据匈牙利投资促进局
发布的数据，中国去年对
匈牙利直接投资为 76 亿欧
元，占匈牙利吸引外国直
接投资总额的58%，创造就
业岗位超过1万个，这也是
继 2020 年后中国再次成为
匈牙利最大外资来源国。

约·伊什特万说，经过
多年努力，匈牙利“向东
开放”战略已开花结果。
在这一政策引领下，匈牙
利与东方国家的经贸往来
愈加紧密，特别是与中国
的合作逐步加深。得益于
匈中友好关系，越来越多
的中国企业来匈牙利投资
兴业。

约·伊什特万强调，匈
牙利良好的营商环境为中
企发展提供了便利，匈牙
利的公司税在欧洲是比较
低的。同时，匈牙利作为
东西方技术交汇的桥梁，
助力西方汽车制造商和中
国电池制造商实现协作，
各展所长。匈牙利在地理
位置、物流网络发展和布
局以及劳动力等方面的优
势，都在企业投资决策过
程中发挥着重要作用。

约·伊什特万说，汽车
制造业以及与之相关的整
个供应链在匈牙利经济中
具有举足轻重的地位，创造
了大量就业岗位，对匈牙利
经济发展有着深远影响。

他强调，匈牙利投资促进局的重要职能之
一就是引导新投资者到匈牙利仍有大量劳动力
储备的地区投资。因此，匈方非常高兴地看
到，比亚迪最终选择在匈南部城市塞格德投资
设厂。

约·伊什特万说，他相信中国经济将继续蓬
勃发展，“我们期待中国进一步加大对匈牙利的
投资”。

（新华社电 记者陈浩、康逸、李超）
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工人在位于匈牙利布达佩斯的中欧商
贸物流合作园区仓储区域将货物装车。

新华社记者 张 帆摄

工人在位于匈牙利布达佩斯的中欧商
贸物流合作园区仓储区域将货物装车。

新华社记者 张 帆摄


